Que doivent savoir les familles sur la CUA?

Les principes de la conception universelle de l'apprentissage (CUA) que les familles devraient connaître:

- ✓ La conception universelle de l'apprentissage est un cadre de planification qui peut être appliqué à tous les niveaux du système éducatif et qui se traduit par un programme d'études flexible, ouvert et accessible.
- ✓ La CUA est une méthodologie de planification qui soutient l'inclusion, mais n'est pas le seul outil nécessaire pour réaliser l'éducation inclusive.
- ✓ La CUA reconnaît qu'il n'y a pas une seule façon d'apprendre et qu'il ne devrait donc pas y avoir une seule façon d'enseigner. Les différentes formes de motivation, de représentation et d'expression doivent être facilitées (3 principes).
- ✓ La CUA implique que nous nous concentrions sur les capacités et non sur les handicaps, elle nous dit que nous ne devons pas étiqueter les étudiants.
- ✓ La CUA valorise la diversité présente dans chaque classe, la planifie et abandonne le modèle des déficits pour se concentrer sur un modèle de compétences.
- ✓ La CUA reconnaît que ce qui est handicapant, c'est le contexte et non les personnes.

Messages clés que les familles peuvent promouvoir:

- ✓ La CUA promeut un modèle d'apprentissage qui prend en compte tous les enfants.
- ✓ La CUA repose sur le fait que les enseignants doivent connaître l'ensemble de leurs élèves. Ainsi, chacune des activités des cours est planifiée en fonction de la diversité des élèves, les obstacles environnementaux sont reconnus et pris en compte, les connaissances préalables des élèves sont mises à profit et divers matériels et stratégies didactiques sont utilisés pour que chacun puisse participer à l'expérience d'apprentissage.
- ✓ Il est également reconnu que certains élèves peuvent avoir besoin d'une adaptation particulière pour participer. Des adaptations et des aménagements raisonnables doivent être réalisés dans certains cas, même si la CUA est utilisée.
- ✓ L'application de la CUA ne signifie pas que tous les élèves apprennent le même contenu, mais plutôt que chacun progresse dans son processus d'apprentissage en partageant la même expérience d'apprentissage.
- ✓ La CUA utilise de nombreux moyens pour communiquer des concepts, qu'il s'agisse de la lecture/écriture, du son et de l'image, de l'espace ou du toucher. Chaque sens doit être stimulé afin que l'enseignant puisse provoquer le développement et l'apprentissage au sein de son groupe classe.

- ✓ Dans cette conception, les enfants ne sont pas évalués de la même manière, c'est-à-dire que les garçons et les filles ne sont pas comparés par rapport à l'apprentissage des autres, mais par rapport à leurs propres progrès d'apprentissage.
- ✓ La CUA applique un travail et une approche interdisciplinaires impliquant différentes matières couvrant le même sujet, ce qui réduit la charge académique et rend l'apprentissage plus efficace et plus significatif.
- ✓ De nombreux enseignants impliquent les familles dans leurs projets. C'est l'idéal car les connaissances apportées par les membres de la famille enrichissent l'expérience pédagogique de tous les enfants.
- ✓ La CUA n'est pas une méthodologie spécifique pour les étudiants handicapés qui sont dans le système normal, c'est une méthodologie de planification qui apporte des réponses à la diversité dans la classe, dans laquelle la connaissance des étudiants par l'enseignant est cruciale.